

Fachkommission Friedhof und Stadtgrün
Arbeitskreis FRIEDHOFS- UND BESTATTUNGSKULTUR

Leiter des Arbeitskreises
Stadtdirektor Werner Koch
Leiter des Garten-, Friedhofs- und Forstamtes Stuttgart
Maybachstraße 3, 70192 Stuttgart
Telefon: 0711 / 216-3920, Fax: 0711 / 216-7721

28. April 2010

Jahresbericht 2009/2010

Im Berichtszeitraum fanden 2 Sitzungen in Erfurt statt.

Es wurden 2 Themenschwerpunkte behandelt:

1. Überhangflächen auf Friedhöfen
2. Handlungsempfehlungen zum Positionspapier des Deutschen Städtetages, das von diesem Arbeitskreis erarbeitet wurde.

Zu 1.

Dieses Thema beschäftigt uns schon seit einigen Sitzungen. Sehr wertvoll ist dabei die Zusammenarbeit mit Herrn Dipl.-Ing. Martin Venne, der dazu eine Forschungsarbeit/Dissertation schreibt. Er nimmt auch regelmäßig an unseren Sitzungen teil. Beide Seiten profitieren von den jeweiligen wertvollen Erfahrungen. Nach Abschluss dieser Forschungsarbeit, die entsprechend veröffentlicht werden soll, wird diese sicher zu einem Standardwerk in Sachen Friedhofsplanung gehören.

Zu 2.

Die Erarbeitung von Handlungsempfehlungen zum Positionspapier wird uns auch noch in der nächsten Sitzung beschäftigen. Diese Handlungsempfehlungen sollen auch einen Mindeststandard definieren, an dem sich alle messen lassen sollten, die in die Vorgänge involviert sind.

Bei den Handlungsempfehlungen werden 8 wichtige Eckpunkte herausgestellt und beschrieben:

1. Trägerschaft von Friedhöfen in öffentlich-rechtlicher Form erforderlich
2. Wirtschaftliche Erledigung der Aufgaben
3. Finanzierung des Friedhofs- und Bestattungswesens
4. Stärkere Gewichtung der Wertigkeiten des Friedhofs für die Allgemeinheit
5. Bildung von Netzwerken rund um den Friedhof
6. Schaffung einer höheren Kundenorientierung
7. Erfolgreiche Informations- und Öffentlichkeitsarbeit
8. Änderung der gesetzlichen Rahmenbedingungen

Von diesen 8 Handlungsempfehlungen sind bereits 6 ausgearbeitet und liegen als Entwurf vor. Die restlichen 2 werden derzeit erarbeitet.

In der nächsten Sitzung am 29. und 30. September in Wolfsburg sollen die Entwürfe abgeschlossen und in der voraussichtlichen Sitzung der Fachkommission am 15. und 16. November in Stuttgart vorgestellt werden und anschließend veröffentlicht werden.

Dies ist mein letzter Jahresbericht, da ich im Februar 2011 in den Ruhestand gehen werde. Ich bedanke mich bei allen Kolleginnen und Kollegen, die in diesem Arbeitskreis mitgewirkt haben und sicher auf zukünftig mitwirken werden.

Mir persönlich hat es stets sehr viel Spaß gemacht, diesen Arbeitskreis zu leiten.

Allen Kolleginnen und Kollegen aber auch dem Arbeitskreis "Friedhofs- und Bestattungskultur" wünsche ich weiterhin viel Erfolg bei der Umsetzung der gemeinsamen Ziele.